

Bourges, le 5 Septembre 2022.

Chers adhérents, chers amis,

La nouvelle année qui s'ouvre nous invite à vous rejoindre pour présenter les initiatives déjà prises par votre association.

Les conférences vont reprendre prochainement. Suite à l'intérêt suscité par la venue à Bourges du Grand Rabin, puis à la conférence qu'a tenue le Père Joël Massip, au printemps dernier, nous proposerons un cycle sur le dialogue interconfessionnel et interreligieux. Dans sa lettre pastorale, notre évêque nous rappelle l'importance de bien situer le dialogue : *« Devant la question de ce dialogue de cultures différentes marquées par différentes religions ou absence de Dieu, nous sommes tentés (et nous le sommes encore) par un certain syncrétisme, au moins un syncrétisme culturel par souci d'un vivre ensemble, mais qui exprime la difficulté d'articuler vérité et charité. Une différence de conception n'engendre pas nécessairement un conflit ou une division. »*.

Dès le **24 Novembre**, Antoine Arjakowski, docteur en histoire et co-directeur du département Politique et Religions du collège des Bernardins, interviendra sur le dialogue avec l'orthodoxie, dans le difficile contexte contemporain. Nous prévoyons ensuite, en janvier, une conférence sur le dialogue de l'Église catholique et de l'Église réformée. (Date et intervenant à préciser)

En ce qui concerne le dialogue avec les autres religions, nous avons invité le Père Joël Massip à approfondir ce qu'il nous a déjà partagé des relations de l'Église catholique au judaïsme. (Date à préciser). **Le jeudi 13 Avril**, Dennis Gira, théologien chrétien et spécialiste du bouddhisme, viendra nous donner les repères nécessaires au dialogue avec les sages / religions d'Extrême-Orient. Enfin, le 23 Mai, Monseigneur François Bousquet, théologien, membre du Conseil Pontifical pour la culture, interviendra sur les relations avec les musulmans.

Les réflexions synodales, dans notre diocèse comme dans toute l'Église de France, ont insisté sur la nécessaire évolution de la place des femmes dans l'Église. Pour nous aider à réfléchir, nous avons invité Madame Anne Marie Pelletier, Docteur en Sciences des religions, spécialiste de cette question sur laquelle elle a publié plusieurs ouvrages. Elle sera à Bourges **le samedi 3 Décembre, à 15h**.

Il est bien d'autres préoccupations, ou centres d'intérêt dans l'actualité. Nous serions heureux de pouvoir consacrer une soirée à Charles de Foucauld et sommes en recherche d'un intervenant disponible. Nous pensons aussi à une soirée sur le Liban, si éprouvé, actuellement.

Sachez aussi que le Père Cothenet et le Père Houillon reprennent les émissions sur RCF, chaque dimanche matin. Cette année, ils nous présenteront *le Monde contemporain de Jésus*. Les émissions peuvent être réécoutées sur le site RCF en Berry.

Et le Père Cothenet, aidé d'une équipe, a préparé un nouveau livret pour les ateliers bibliques, et pour permettre à chacune et chacun d'approfondir sa lecture de l'Écriture. Cette année, ce livret est consacré aux *Trésor des paraboles*. Il sera prochainement disponible à la Bibliothèque diocésaine et à la Procure.

Vous le voyez, les activités restent nombreuses. C'est pour les organiser et les soutenir que nous sollicitons votre contribution. Après n'avoir pas appelé de cotisations, l'année dernière, en raison de la faible activité due à la pandémie, nous reprenons le rythme normal...Vous trouverez donc dans cet envoi l'appel à cotisations et à dons. Merci de votre fidélité et de votre générosité.

Vous redisant la joie de poursuivre l'œuvre de notre association, autour du dialogue de la foi et de la culture, tellement important pour notre monde contemporain,
Bien cordialement,

Claude Berruer
Président.